
 第２回手稲山口地域協議会 概要 

 

＜開催詳細＞ 

 ○日時    ：令和４年３月 27日（日）13：00～14：15 

 ○場所    ：山口処理場管理棟会議室 

 ○参加者   ：手稲山口地区の住民等６名 

 ○事務局   ：札幌市新幹線推進室、鉄道・運輸機構 

 ○オブザーバー：札樽トンネル（星置）特定建設工事共同企業体（鹿島 JV） 

 

＜確認内容＞ 

○鉄道・運輸機構により、現在の工事状況と今後の工事予定について説明を行った 

○協議会の運営支援のため、外部事業者ノウハウを活用する。現在事業者を募集中であり、次

回協議会から事業者も参加し、地域振興などの議論を深めていく 

○整備新幹線事業に起因する農作物等の被害について、まずは、被害防止の取組をしっかりと

実施していくとともに、万が一、被害が生じた場合には適切に補償を行うことについて、過

去の事例などを交えて説明を行った。その他農業支援について継続的に検討していく旨説明

を行った 

○協議会開催後は、第１回会議と同様、議事概要、地域協議会だよりを作成し、メンバーに確

認の上、資料とともに札幌市ホームページで公表する。また、地域協議会だよりについては

山口西・山口東町内会の回覧版により周知を行う 

 

＜主なご意見＞ 

○粉じんなど、工事により周辺環境へ影響を及ぼさないようにしっかりと対策、対応をしてほ

しい 

○現在受入地の外周に設置しているフェンスについて、工事後はどうするのか 

○トンネルの掘削工事は地下水に影響を与えないのか 

○定期的に自分の敷地の井戸の水質を確認してもらっているが、特に変化はない 

○道の駅は受入地跡地にこだわらず、国道沿いの場所を検討してほしい 

○農業用ビニールハウス等の処分について、以前は年間通じて山口処理場で受け入れてもらっ

ていたが、現在は９月下旬から 10 月下旬の期間に限定されている。もう少し柔軟に対応し

てもらえるとありがたい 

○北海道新幹線の札幌延伸時期の前倒しは可能なのか。せっかく建設を進めるのであれば出来

るだけ早く完成できるように頑張ってほしい 


